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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 09 de julho de 2015 

 

----- Aos nove dias do mês de julho do ano de dois mil e quinze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. António Manuel da Cunha Martins. Esteve 

ausente, por motivo de férias, a Sra. Vereadora Dr.ª Liliana Clementina Machado de 

Sousa.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas onze horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por agradecer a disponibilidade dos Srs. Vereadores para a alteração da hora 

da reunião, o que lhe possibilitou a presença na abertura das I.ªs Jornadas 

Interconcelhias das bibliotecas escolares de Terras de Bouro, Amares e Vila Verde que 

estão a decorrer no Centro de Animação Turística da Vila do Gerês. Estas Jornadas, 

referiu o Sr. Presidente, têm a colaboração das Câmaras Municipais dos três concelhos, 

em parceria com a Rede das Bibliotecas Escolares e com o apoio do Centro de 

Formação do Alto Cávado e vão prolongar-se até ao próximo dia 11 de julho. ------------ 

----- De seguida, o Sr. Presidente referiu-se ao evento “II Feira do Cabrito Biológico da 

Serra do Gerês”, que decorreu nos dias 27 e 28 de junho na sede do Concelho, saudando 

a presença do Senhor Secretário de Estado da Alimentação e da Investigação 

Agroalimentar, Dr. Nuno Vieira e Brito, e de membros da Assembleia e Executivo 

Municipal na cerimónia de abertura oficial da Feira. O evento decorreu de forma 

bastante positiva, referiu o Sr. Presidente, embora considere que teria tido outro êxito se 

a adesão de restaurantes tivesse sido mais elevada, o que espera que venha a acontecer 

já no próximo ano. ----------------------------------------------------------------------------------   

----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou que a sessão ordinária da Assembleia 

Municipal de Terras de Bouro, que se realizou na sexta feira, dia 26 de junho, no salão 

da Junta de Freguesia de Carvalheira, decorreu dentro da normalidade, tendo como 

ponto principal a aprovação da Revisão do PDM de Terras de Bouro. ----------------------

----- O Sr. Presidente informou ainda os Srs. Vereadores que o Município adquiriu uma 
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viatura para sua utilização. Trata-se de um carro em segunda mão, adquirido a um 

particular, de marca é Citroen, modelo C5, com três anos e 43 mil quilómetros e que 

custou aos cofres da autarquia 16 mil euros. ---------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para 

introduzir na “Ordem do Dia” uma proposta de adesão do Município de Terras de 

Bouro à Central de Compras da Comunidade Intermunicipal do Cávado, o que foi aceite 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, começando por se 

referir à proposta de adesão do Município de Terras de Bouro à Central de Compras da 

Comunidade Intermunicipal do Cávado, tendo referido que as centrais de compras 

podem ser favoráveis à aquisição de alguns produtos, mas não raras vezes são 

prejudiciais ao comércio local. Por isso, considera que se deve ter em atenção os 

prejuízos que esta central pode trazer aos comerciantes de Terras de Bouro que vendem 

produtos ao Município. ----------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente esclareceu de imediato que essa situação estará sempre 

salvaguardada pois o Município de Terras de Bouro só utilizará uma central de compras, 

seja ela qual for, para os produtos que não adquira em Terras de Bouro, tendo dado 

como exemplo a aquisição de energia eléctrica. ------------------------------------------------ 

----- Retomando a sua intervenção, o Dr. António Cunha referiu-se à Feira do Cabrito 

Biológico da Serra do Gerês, considerando que este evento não foi tão positivo como o 

Sr. Presidente referiu, tendo reforçado a necessidade de se motivar mais restaurantes, 

dando-lhes as condições necessárias, para participaram no certame. Sobre o número 

reduzido de restaurantes aderentes, o Dr. António Cunha considera que os dois 

restaurantes aderentes estão localizados mesmo em frente ao local onde se realiza o 

evento, reunindo por isso as condições necessárias para a confeção do prato do cabrito, 

enquanto os outros restaurantes do concelho se encontram limitados na sua participação, 

dado não possuírem condições no local para poderem confecionar o cabrito, como 

fornos apropriados e, por isso, defende que deveriam ser criadas essas condições, como 

a disponibilização de fornos no local, para que no próximo ano o número de 

restaurantes aderentes seja um pouco mais elevado. Também a data da realização do 

evento, referiu o mesmo Vereador, deve ser repensada, pois, na sua opinião, o cabrito é 
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um prato com mais tradição na altura da Páscoa, e neste sentido deveria ser dialogado 

com os restaurantes qual a melhor data para a realizar esta Feira do Cabrito. -------------- 

----- O Sr. Presidente esclareceu que o Município sempre disponibilizou fornos 

apropriados a todos os restaurantes que necessitarem deles. Se houve restaurantes que 

não participaram no evento foi porque não quiseram, concluiu. ------------------------------ 

----- Prosseguiu o Dr. António Cunha, referindo que na Ordem do Dia de hoje consta 

um Protocolo de colaboração entre o Município de Terras de Bouro e a Associação 

“Gerês Viver Turismo”, no âmbito da animação de Verão na Vila do Gerês, sobre o 

qual nada tem a opor, mas defende que também seja feita uma programação de 

animação de Verão para o Vale do Homem. ---------------------------------------------------- 

----- Finalizando a sua intervenção, o Sr. Vereador relembrou o pedido de entrega de um 

relatório sobre os problemas de utilização de energia elétrica na Piscina Municipal, que 

o Sr. Presidente se comprometeu a entregar, mas que ainda não o fez. ---------------------- 

----- Sobre a animação de verão no Vale do Homem, o Sr. Presidente referiu que irá ter 

em consideração a sugestão apresentada pelo Sr. Vereador e sobre o relatório da energia 

elétrica na Piscina Municipal, vai solicitar, de imediato, o fornecimento do mesmo ao 

Sr. Eng. Augusto Peixoto. -------------------------------------------------------------------------- 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

saudando a aquisição de uma viatura para o Sr. Presidente, pois quer ele quer o Dr. 

António Cunha sempre defenderam que o Presidente já deveria ter uma viatura há mais 

tempo que dignificasse o cargo que representa, coisa que a carrinha em que o Sr. 

Presidente se deslocava não cumpria e por isso concorda com a aquisição de uma 

viatura apropriada. ---------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Dr. António Afonso saudou a parceria entre a GNR e a CIM do 

Cávado no âmbito do apoio aos idosos e aos peregrinos, sobretudo do S. Bento da Porta 

Aberta. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Continuando, o Dr. António Afonso falou da Feira do Cabrito Biológico da Serra 

do Gerês e da utilidade de a associar à “Região Europeia da Gastronomia 2016”, 

constituída pelo Minho e pela Catalunha.--------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o mesmo Vereador questionou a veracidade de uma situação que 

lhe foi colocada sobre um funcionário da autarquia, o Sr. Manuel Carvalho Príncipe, da 

Ermida, que se prende com o facto deste se deslocar em viatura do Município e que 

quando não tem carrinha vai uma viatura do Município buscá-lo e levá-lo a casa. -------- 



4 
 

----- Sobre este assunto interveio o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira para esclarecer que o 

Sr. Manuel Carvalho Príncipe ocorre a vária situações como piquete da Proteção Civil 

Municipal, água e saneamento e limpeza de praias fluviais e Vila do Gerês e, de facto, é 

o Município que se encarrega de o transportar porque necessita que esse funcionário 

esteja disponível para intervir durante 24 horas por dia. --------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, comentando que o 

Sr. Presidente referiu que a sessão da Assembleia Municipal, que se realizou no dia 26 

de junho, decorreu com normalidade, mas, na realidade, houve alguma anormalidade, 

sobretudo quando o Sr. Presidente falou da embarcação Rio Caldo, referindo, em tom 

de lamento ou de vítima, que poderia estar preso. As pessoas referem que o barco 

deveria, nesta época do ano, estar a funcionar e, de facto, é um erro do executivo em 

permanência não ter pensado na realização dessas obras com maior antecedência, para 

que o barco estivesse pronto a navegar na época alta, o que não aconteceu. Sobre a 

aprovação da Revisão do PDM pela Assembleia Municipal, o mesmo Vereador 

considera que este documento foi apresentado pelo Sr. Presidente como um bom PDM, 

mas se não fosse o período limite de conclusão ser até 29 de junho certamente que o 

documento não teria sido concluído e aprovado, porque de facto o PDM não é muito 

bom, é o PDM possível.-----------------------------------------------------------------------------  

----- Sobre o relatório dos auditores externos sobre as contas do Município de 2014 que 

lhes foi fornecido e também apresentado na Assembleia Municipal, o Dr. António 

Afonso referiu que na Assembleia Municipal, aquando das observações e comentários 

dos representantes do MPT, Sr. Manuel Sousa, e da Coligação PSD-CDS/PP, Sr. José 

Alberto Martins, sobre o relatório dos auditores externos, o Sr. Presidente nada disse ou 

esclareceu sobre esses comentários e, por isso, retoma agora este assunto afirmando que 

este documento dá razão a algumas das denúncias que tinham apresentado em relação às 

contas de 2013 e 2014. O documento, referiu, tem muitos aspetos negativos, que se não 

fosse aparecer com erros informáticos e rubricas mal inseridas, o resultado das contas 

teria sido negativo. O Sr. Vereador considera que muitas situações apresentadas neste 

relatório não são nada favoráveis e que não concorda com as afirmações ou comentário 

abonatórios do Sr. Presidente na sessão da Assembleia Municipal sobre este relatório 

dos auditores do Município. ----------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre o relatório dos auditores externos usou da palavra o Sr. Presidente, 

afirmando que algumas situações apresentadas pelo Sr. Vereador são muito técnicas e 

para esclarecimento das mesmas o Sr. Presidente solicitou a presença do Sr. Dr. Paulo 
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Antunes, Chefe da UAGF, que esclareceu todas as dúvidas levantadas pelos Vereadores 

da oposição. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Relativamente ao relatório da Piscina Municipal sobre o problema de fornecimento 

de energia elétrica, o Sr. Presidente solicitou a comparência na reunião do Sr. Eng. 

Augusto Peixoto, Chefe da UOM, que esclareceu essa situação. ----------------------------- 

 

----- Sendo 12:45 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 


